

Jefe del Estado Viaja al Norte

Una gira de seis días por la Primera Región, inicia hoy el Presidente Augusto Pinochet, quien inaugurará una serie de obras de adelanto y sostendrá encuentros con representantes de diversas actividades.

Tras su llegada al aeropuerto de Chacalluta, en Arica, el Mandatario se reunirá con el intendente, brigadier general Julio Bravo Valdés. Luego hará un recorrido por el Valle de Azapa, donde conocerá diversos cultivos de exportación. También inaugurará un liceo y asistirá a una comida ofrecida por la comunidad local.

Mañana concurrirá a la puesta en marcha de una planta de ácido bórico y visitará un conjunto habitacional. Posteriormente se dirigirá por vía aérea a Iquique, donde asistirá a la ceremonia inaugural del Teatro Municipal.

El sábado visitará las localidades de Pica y Pozo Almonte. En esta última ciudad inaugurará el Sistema Interconectado del Norte Grande.

El domingo concurrirá a varias poblaciones y visitará los museos regional y del salitre, entregará nuevo material para el Cuerpo de Bomberos de Iquique y clausurará una feria de pequeños artesanos.

El lunes asistirá a un acto masivo en su honor, durante el cual intervendrá la alcaldesa Mirtha Dubost.

El martes tendrá un desayuno de trabajo con profesionales jóvenes, recorrerá la zona franca y regresará a Santiago.

El Mandatario es acompañado en su gira por los ministros de Economía, Educación, Bienes Nacionales, Minería, Vivienda y presidente de la Comisión Nacional de Energía. También integrarán la comitiva oficial los subsecretarios de Desarrollo Regional, de Hacienda y General de Gobierno. Asimismo, viajan el director de Organizaciones Civiles y el Secretario de Prensa de la Presidencia.

Pinochet con Profesionales en el Parque O'Higgins

Diversos sectores profesionales rendirán un homenaje público al Presidente de la República, general Augusto Pinochet, el próximo 11 de diciembre. La cita se realizará en los jardines de la piscina del Parque O'Higgins. Así señala una invitación que circula en la capital. La nota indica que "en la hora de la definición de Chile, es necesario actuar hoy, para vencer mañana".

Declaran "Persona No Grata" a Herrera Campins

El Frente Nacional de Organizaciones Autónomas (Frenao), que preside Manuel Contreras Loyola, rechazó ayer la presencia en nuestro país del ex presidente venezolano Luis Herrera Campins y lo declaró "persona no grata".

En declaración pública, el Frenao señaló que "sería interesante que estos magos de la política internacional arreglasen sus entuertos económicos, sociales y políticos en sus respectivos países, antes de venir a criticar al Gobierno de Chile".

Forman "Partido por la Democracia" en San Miguel

Dirigentes regionales de los partidos Socialista (Núñez), Radical, Socialdemócrata, Republicano, Liberal y Mapu, además de algunos independientes constituirán hoy el "partido por la democracia" en la comuna de San Miguel. La formación del PPD comunal quedará sellada en una reunión que efectuarán representantes de los conglomerados mencionados, en la que participarán Fernando Silva (PS-Núñez), Cesáreo González (PR) y Franklin Fernández (independiente).

PDC Respondió al PS Chileno

El presidente del PDC, Patricio Aylwin, en su carta respuesta al presidente del Partido Socialista Chileno, Juan Carlos Moraga, expresa que "su colectividad está dispuesta a trabajar con todos los partidos que luchan por la democracia y estén dispuestos a reemplazar el régimen dictatorial".

Agradece los conceptos del PS Chileno hacia la DC y plantea que "en los términos amplios de luchar por la democracia, podemos converger".

La respuesta al dirigente del PS Chileno se hizo llegar en el momento en que el consejo nacional del PDC, ratificó el acuerdo de inscribir el PDC y de poner condiciones a una posible integración al PPD.

En la carta enviada por Juan Carlos Moraga se le planteó a Patricio Aylwin que su colectividad no tiene problemas para lograr un acuerdo programático que se presente al país como alternativa de Gobierno.

Acogen Llamado de Premios de Ciencias

El Comité Coordinador Nacional de la Campaña Nacional por Elecciones Directas declaró que acoge con entusiasmo el llamado hecho por los doctores Premios Nacionales de Ciencias, Danko Brncic, Héctor Croxatto, Joaquín Luceo, Hermann Niemeyer, Igor Saavedra y Luis Vargas.

A través de una declaración, el comité expresa que "nos unimos a su noble llamado a colaborar desde todas las perspectivas ideológicas en la tarea cotidiana de hacer de Chile una comunidad democrática".

Notas Políticas

Plantea, asimismo, que "el objetivo de la campaña por elecciones directas es coincidente con el llamado a la conciencia ciudadana que hacen estos distinguidos chilenos, hombres de ciencia, que sólo los mueve un interés patriótico al igual que a todos los que aspiramos a una convivencia pacífica y democrática".

Los Premios de Ciencias en su llamado expresaron que "en los meses próximos se desencadenarán acontecimientos decisivos para el futuro de la nación, lo que representa una oportunidad para que los chilenos ejerzamos el respeto mutuo, la confianza, la conversación y la cooperación en la común causa democrática, más allá de las opciones ideológicas o políticas de cada uno. Lo importante no está allí, sino en nuestra decisión de crear desde ahora un Chile democrático".

Consejo de Ministros

El Jefe del Gabinete, Sergio Fernández, encabezó ayer un Consejo de Ministros en su despacho del Palacio de la Moneda, para el análisis de los programas ministeriales, según las instrucciones dadas por el Presidente de la República. El encuentro se registró al mediodía con asistencia de la totalidad de los Ministros de Estado.

Foro-Panel en Aniversario de SERPAJ

Con un panel sobre el tema "Transición política a la democracia, aporte de la no violencia política", a cargo de los políticos Luis Maira, Ricardo Hormazábal, Jorge Molina y Jorge Arrate, el Servicio de Paz y Justicia (Serpaj) celebrará hoy su décimo aniversario.

Para mañana viernes se tiene programada una charla del Obispo de Linares, Monseñor Carlos Camus, sobre "Evangélico, No Violencia y Justicia", a las 11 horas.

IU Apoya Coordinación de 4 Comités por Elecciones

El conglomerado Izquierda Unida expresó ayer su completa acogida al llamado formulado por la Asamblea de la Cívica en orden a coordinar todas las instancias que impulsan la "campaña por elecciones libres" y respaldó la propuesta de gobierno provisional formulada por el CNT el 19 de noviembre pasado en el Parque O'Higgins.

Así lo dio a conocer el comité político de la multipartidaria en una conferencia de prensa ofrecida por los dirigentes Germán Correa —quien encabeza el Comando por Demandas Populares y Elecciones Libres (CODEPEL)—, Aníbal Palma (PR-Luengo), Alejandro Yáñez (PC), Claudio Vásquez (Mapu) y Esteban Silva (IC).

MIEL en Comuna de Providencia

El sábado próximo las Mujeres Organizadas por Elecciones Competitivas —MIEL— realizará una jornada en la comuna de Providencia destinada a incentivar las inscripciones electorales en las mujeres. Para el efecto, las integrantes se reunirán tanto en el sector de Tobalaba como en Pedro de Valdivia con Providencia y Carlos Antúnez con Providencia, lugares donde se solicitará a las damas se inscriban a la brevedad, según informaron las integrantes de MIEL.

Juan L. González Declina Responder a Poblete

El presidente de la Asamblea de la Cívica, Juan Luis González, declinó ayer responder a las aseveraciones hechas por el Ministro Secretario General de Gobierno, Orlando Poblete, en cuanto a que ese organismo fue creado con el propósito de permitir la acción ilícita del Partido Comunista. González se negó tajantemente a opinar sobre el tema, manifestando que "no voy a hacer ningún comentario sobre las declaraciones del señor Poblete. El tiene derecho a hablar lo que quiera".

Destacan Encuentro Presidencial en México

El Secretario Ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina (Cepal), Norberto González, señaló ayer a este diario que la reunión de los ocho Jefes de Estado que se celebrará este fin de semana en Acapulco, México "es un acontecimiento de gran trascendencia para América Latina entera".

Planteó que más allá de las decisiones concretas que eventualmente se adopten "el encuentro subraya el surgimiento de una nueva diplomacia latinoamericana, mediante la cual distintos actores de gobiernos se consultan sobre diversos temas, en marcos formales e informales. Ello se reflejará, sin duda, en el ámbito de la cooperación económica intrarregional".



El departamento previsional de la División Gremial del Partido Nacional se inaugura el sábado 28 de noviembre, a las 10 horas, en Compañía 126. En la oportunidad, el presidente de dicha colectividad, Patricio Phillips, dará a conocer el anteproyecto de Ley, que propone soluciones al problema previsional de los profesores municipalizados que jubilaron y hoy están cesantes. Al mismo tiempo, el estudio se refiere a la desafiliación del sistema de AFP de los imponentes de la Caja de Empleados Públicos.

Conferencia de Jurista Liberal Español

Una conferencia acerca del tema "Bases políticas para regímenes constitucionales" dictará hoy a las 19 horas el jurista español y vicepresidente de la Internacional Liberal, Antonio Garrigues Walker, en el salón Tamarugo del Hotel Galerías. El político hispano se encuentra en Santiago invitado por la Corporación de Estudios Liberales.

PS-Núñez Criticó al PDC por No Sumarse al PPD

El Partido Socialista que lidera Ricardo Núñez reiteró ayer su voluntad de impulsar la formación del "partido por la democracia", aunque la DC no lo integre, y su disposición a discutir con otras fuerzas opositoras un "programa de democracia y cambio para la transición" y respaldar en común al gobierno que lo materialice.

La comisión política del PS dio a conocer ayer una declaración pública en la que lamenta la decisión de la Democracia Cristiana de "asumir aisladamente las responsabilidades que demanda la hora presente" y anticipa que constituirán el PPD "con todos quienes se sientan convocados por la finalidad de devolver la democracia y la libertad a nuestra patria".

Concentración Opositora en Concepción

CONCEPCION (Patricio Gómez Couchot).— El presidente provincial de la Asamblea de la Cívica y a la vez presidente de la Federación de Académicos de la Universidad de Concepción, doctor Pedro Vera Castillo, será el único orador de una concentración opositora llamada por ese organismo y a realizarse mañana viernes, a las 19 horas, en la avenida Manuel Rodríguez, entre las calles Castellón y Aníbal Pinto.

Actrices Se Reunieron con el Cardenal

Las actrices Ana González y Delfina Guzmán se entrevistaron ayer con el Cardenal Arzobispo de Santiago, Monseñor Juan Francisco Fresno, para informarle que la primera de ellas fue objeto de un acto de amedrentamiento, el pasado lunes, mientras conducía su vehículo entre Eliodoro Yáñez y avenida Holanda.

Ambas figuran en la nómina de 78 artistas amenazados de muerte por un comando autodenominado "Triziano", que, en cartas enviadas a cada uno, les insta a abandonar el país.

Consulado en Tacna Ha Sido Tomado Tres Veces

Funcionarios del Consulado de Chile en Tacna indicaron ayer que la toma del martes último es la tercera que ocurre en el último tiempo en esa sede diplomática.

Plantearon que siempre han sido acciones pacíficas con el propósito de llamar la atención de las autoridades peruanas.

La del martes último, que duró media hora, fue protagonizada por aproximadamente 200 trabajadores del Ministerio de Transportes de la nación vecina, de los cuales sólo 20 ingresaron al recinto diplomático.

Cardenal Fresno Inauguró Comedor Abierto

El Cardenal Arzobispo de Santiago, Monseñor Juan Francisco Fresno, inauguró ayer el comedor abierto "Divina Providencia", para los sectores más desposeídos de la Arquidiócesis, en la Fundación "Las Rosas de la Ayuda Fraternal". El prelado concurreció al mediodía de ayer hasta el lugar, bendiciendo el recinto y departiendo con los presentes, quienes, en su mayoría, son indigentes y van hasta el lugar para almorzar diariamente, previo pago de 10 pesos, como "una manera de mantener su dignidad y para que no se sientan mirados en menos", según dijeron los encargados de la iniciativa.

Herrera Campins en el Arzobispado

El ex Presidente de Venezuela, Luis Herrera Campins, realizó ayer una visita de cortesía al Cardenal Arzobispo de Santiago, Monseñor Juan Francisco Fresno, en su gabinete del Arzobispado de Santiago. El personero indicó que este encuentro se inserta dentro de la serie de contactos que habitualmente lleva a cabo para conocer la realidad de los países que visita.

Reunión Geissler-Aylwin

Una reunión-desayuno sostuvo ayer, el secretario general de la CDU (Partido Demócrata Cristiano Alemán), Heiner Geissler, con el presidente y el secretario general del PDC, Patricio Aylwin y Gutenberg Martínez, respectivamente, en el Hotel Carrera. Estuvieron también presentes Roland Wegener, secretario de Relaciones Exteriores de la CDU; Enrique Krauss, secretario de Relaciones Exteriores del PDC, y Roberto Cifuentes, encargado de Asuntos Internacionales del PDC. Durante este primer contacto de los dirigentes de la CDU de la República Federal Alemana y del PDC chileno, se conversó sobre el plebiscito, la campaña por elecciones directas, el Partido por la Democracia y la posición acordada por el Consejo Nacional frente a él, la labor desarrollada hasta ahora por la oposición para retornar a la democracia.